

# LE CONFLIT ITALO-SERBE

L'exécution du traité de Rapallo  
Les incidents de Sebenico

L'œuvre par la menace d'un décret contre l'Italie et l'Etat yougo-slave. Quelle nouvelle? Certes non. Après les débâcles périphériques de la Conférence et l'aventure de l'astronomie-française, on avait espéré que pour le traité de Rapallo, qui réalisait sur le papier l'accord italo-serbe. Mais un traité ne joue qu'à condition qu'en l'exécute. Quant à moi après la signature rien n'est encore fait.

Le traité de Rapallo prévoyait la remise aux Yougo-Slaves du territoire dalmate. L'Italie refuse d'vacuer. Le traité de Rapallo prévoit la création de l'Etat libre de Flume et l'organisation d'un débouché maritime suivant à Porto-Barro. Les travaux de délimitation sont en suspens. Un accord commercial devait être établi. Il ne l'est pas parce que l'Italie exige l'institution préalable d'un comité italo-slave pour l'administration du port de Flume.

## LE POINT DE VUE SERBE

Paris, 3 janvier. — Selon une dépêche de Belgrade aux journaux, dans les milieux gouvernementaux de Belgrade, il est déclaré sans hésitation que si rien d'imprévu ne se produit, l'affaire de Sebenico entraînera dans la voie d'un règlement diplomatique.

Toute l'opinion se insiste sur le fait que l'incident de Sebenico n'a rien à voir avec la question de la non-exécution du traité de Rapallo.

On confirme, dans les meilleurs officiels, que conformément aux dernières déclarations du premier ministre yougo-slave et à l'opinion de la Chambre, le gouvernement de Yougo-Slavie exigera l'application intégrale du traité de Rapallo.

## DOUCE ATTEND DES EXCUSES

D'autre part, les journaux apprennent de Rome qu'au ministère italien des Affaires étrangères on attend toujours des excuses demandées au gouvernement Yougo-Slavie pour les récents incidents de Sebenico.

On assure que les quatre navires italiens envoyés sur les côtes dalmates continuent à croire au large de Sebenico et de Split, jusqu'à ce que le gouvernement yougo-slave soit exprimé ses regrets des incidents en question et annoncé son intention de châtier les coupables.

## UN NOUVEL EPISODE DE LA LUTTE DANS L'ADRIATIQUE

Paris, 3 janvier. — L'incident de Sebenico n'est en réalité qu'un nouvel épisode de la lutte dont l'Adriatique est le théâtre depuis plusieurs mois. L'opposition entre les deux nations s'est manifestée au conseil municipal où le premier adjoint au maire, M. Malmont a publiquement défié l'auteur des lettres anonymes.

Et l'assemblée, partageant cette indignation, a voté d'embâcle l'ordre du jour suivant :

« Le Conseil municipal de Tulle, se faisant

l'interprète de la population réprobant avec indignation les procédés des quelques individus du nom de Tulliette, et exprime l'espérance

que le gouvernement yougo-slave

soit exprimé ses regrets des incidents en question et annoncé son intention de châtier les coupables.

## L'ATTITUDE DE LA FRANCE

Paris, 3 janvier. — On souligne le fait que la presse française s'est abstenue de toute critique dans l'affaire de Sebenico. Quelque désirant ne pas prendre parti dans un débat entre deux peuples alliés, tous les Français trouvent légitime que nos voisins français prennent les précautions qui leur semblent nécessaires pour assurer leur sécurité. Simplement, ajoute-t-on, nous serions heureux de voir les Italiens reconnaître que l'Allemagne est entièrement guillotinée et redoutable pour la France que la Yougo-Slavie ne l'est pour leur pays.

## EN IRLANDE

Des émeutes causent deux victimes à Belfast

London, 3 janvier. — Un télégramme de Belfast annonce que les émeutes, qui depuis quelque temps marquent le week-end dans cette ville, se sont déroulées aujourd'hui, avec une violence particulière.

La faillade entre protestants et catholiques a duré plusieurs heures, malgré l'intervention de la troupe.

Un même projectile a tué un jeune homme de quinze ans, puis un bœuf de six mois dans les bras de sa mère.

On signale, en outre, que jusqu'à présent quatre manifestants ont été blessés grièvement.

On prête à l'ex-isar Ferdinand l'intention de se remarier

London, 3 janvier. — Le « Daily Express » reproduit une information de la « Wiener Zeitung », selon laquelle l'ex-isar Ferdinand de Bavière serait fiancé à une jeune fille de Vienna, Miss Bronx.

Miss Bronx est extrêmement riche. Elle a de gros intérêts en Argentine, ses bijoux sont les plus remarquables qui existent à Vienna, et ses collections font sensation dans l'ancienne capitale des Habsbourg.

Quant à Ferdinand, depuis son abdication, il a vécu en Saxe-Cobourg, cultivant son jardin et en vendant les produits.

Le Président : Edouard HANNEMAN.

## A TULLE LES MÉFAITS DE L'« ŒIL DE TIGRE »

Tulle, 3 janvier. — Ce qu'il y a de curieux dans cette aventure, c'est que le malfaiteur dont les lettres anonymes sont signées : « L'Œil de Tigre » est admis à tout ce qu'il fait de son côté ce qui se passe, de tout ce qui se dit, des secrets de famille ; il a poudré son poignard empoché jusqu'au sein de la magistrature, dans l'armée, la police, rien ne lui est échappé.

Il y a quelques jours, le préfet demanda à la Sureté générale un inspecteur de choix.

Cette décision avait été prise dans le silence du cabinet. Le secrétaire et un attaché pouvaient la connaître, et encore...

Le lendemain, M. Martin recevait une lettre anonyme disant :

— Je sais que des inspecteurs de la Sureté doivent venir. Je suis prévenu. Donc, je n'ai plus d'importance.

Et mieux, M. Richard, juge d'instruction, ayant décidé de faire relever des empreintes digitales sur certaines lettres, s'attira de l'auteur anonyme l'épigraphe suivante :

— Inutile d'essayer de me reconnaître au moyen des empreintes digitales. J'écris avec des gants de caoutchouc comme ceux dont se servent les sages-femmes et les médecins accoucheurs.

Organise-t-on une surveillance ? Elle est aussi étendue et les gens regardent un peu :

— L'Œil de Tigre est partout. Il voit et entend tout : demain, M. K... vous passerez la nuit cachée derrière votre porte, puis ce sera le tour de M. V... Vous en serez pour votre sommeil.

Pendant ce temps, la calomnie produit ses effets : les ménages se désunissent, les parents se brouillent, les voisins se confient chez eux.

On a fixé sur la porte du théâtre une liste de noms de femmes très honorables accusées à ceux d'hommes mariés et les dénoncent comme adultrices.

Des insinuations semblaient avoir été affichées sur les portes des maisons privées, déshonorant les personnes les plus riches et les mieux considérées de la ville.

## Le syndicat contre la calomnie

Le premier écho de l'état d'esprit résultant de l'incident de Sebenico a été manifesté au conseil municipal où, le premier adjoint au maire, M. Malmont a publiquement défié l'auteur des lettres anonymes.

Et l'assemblée, partageant cette indignation, a voté d'embâcle l'ordre du jour suivant :

« Le Conseil municipal de Tulle, se faisant

l'interprète de la population réprobant avec indignation les procédés des quelques individus du nom de Tulliette, et exprime l'espérance

que le gouvernement yougo-slave

soit exprimé ses regrets des incidents en question et annoncé son intention de châtier les coupables.

En outre, les nombreuses personnes atteintes par les calomnies anonymes ont décidé de se grouper pour réunir une somme importante qui sera offerte en prime au rémoin de toutes les déclarations au jugé d'instruction permettant de changer en preuve flagrante les graves présumptions que possède déjà la justice et d'entrer dans la voie d'une énergie répression.

Le « Œil de Tigre » n'est pas ému pour si peu et il s'est attaqué, dès hier, aux conseillers municipaux.

## Les vœux des familles des morts de la guerre

Paris, 3 janvier. — Les familles des morts de la grande guerre viennent d'adopter l'ordre du jour suivant :

« Le Conseil municipal de Tulle, se faisant

l'interprète de la population réprobant avec indignation les procédures des quelques individus du nom de Tulliette, et exprime l'espérance

que le gouvernement yougo-slave

soit exprimé ses regrets des incidents en question et annoncé son intention de châtier les coupables.

En outre, les nombreuses personnes atteintes par les calomnies anonymes ont décidé de se grouper pour réunir une somme importante qui sera offerte en prime au rémoin de toutes les déclarations au jugé d'instruction permettant de changer en preuve flagrante les graves présumptions que possède déjà la justice et d'entrer dans la voie d'une énergie répression.

Le « Œil de Tigre » n'est pas ému pour si peu et il s'est attaqué, dès hier, aux conseillers municipaux.

## Les tapisseries autrichiennes ne seront pas vendues

Vienne, 3 janvier. — La presse étrangère ayant récemment répandu le bruit que la France et l'Angleterre refusaient un emprunt pour la liquidation de la monarchie des Habsbourg, on constate, avec regret, que l'Italie et la Yougo-Slavie ne solent pas parvenues quelques mois après sa signature à appliquer le traité de Rapallo, lequel sur le papier réétablit l'accord italo-serbe.

Il n'existe pas de solution fragmentaire susceptible d'émpêcher le conflit de renaître à la première occasion. Il s'agit de mettre fin à la persistance d'un réel état de crise et pour y parvenir, on prêconise le retour à la politique de modération du comte Sforza.

Le Conseil municipal de Tulle, se faisant

l'interprète de la population réprobant avec indignation les procédures des quelques individus du nom de Tulliette, et exprime l'espérance

que le gouvernement yougo-slave

soit exprimé ses regrets des incidents en question et annoncé son intention de châtier les coupables.

En outre, les nombreuses personnes atteintes par les calomnies anonymes ont décidé de se grouper pour réunir une somme importante qui sera offerte en prime au rémoin de toutes les déclarations au jugé d'instruction permettant de changer en preuve flagrante les graves présumptions que possède déjà la justice et d'entrer dans la voie d'une énergie répression.

Le « Œil de Tigre » n'est pas ému pour si peu et il s'est attaqué, dès hier, aux conseillers municipaux.

## Le nouveau pavillon allemand de guerre et de commerce

Berlin, 3 janvier. — Suivant le « Berliner Tageblatt », l'introduction du nouveau pavillon allemand de guerre et de commerce n'est effectuée part le 1<sup>er</sup> janvier, sans incident.

Le chef de l'état-major de la marine publie à cette occasion une proclamation dans laquelle nous rappelons les anciennes et glorieuses couleurs de la marine allemande. Il monte au pic du Midi avant de brouillard, elle tombe à 2.570 mètres. Au sommet du pic, un soûle bâtiment peut abriter toute l'année une douzaine de personnes. Des météorologues dévoués y habitent d'ailleurs.

Les chiffrés ont comme conséquence une qualité remarquable des images durant plus de 50 000 de soirs d'observation.

M. Bosier, qui a visité les observatoires de Lick et de Mount-Wilson, a trouvé au pic du Midi un ciel d'une transparence incomparable, rivalisant avec des observatoires européens et de nombreuses difficultés matérielles ont écarté, tout au moins provisoirement, cette création.

En France, cependant, il existe déjà une station astronomique qui pourrait prendre un grand développement et qui est située dans des conditions atmosphériques et climatiques favorables : c'est le pic du Midi. M. Jean Bosier en est un chaud partisan.

L'observatoire rudimentaire du pic du

Midi s'élève à 2.570 mètres. Au sommet du pic, un soûle bâtiment peut abriter toute l'année une douzaine de personnes. Des météorologues dévoués y habitent d'ailleurs.

Les chiffrés ont comme conséquence une qualité remarquable des images durant plus de 50 000 de soirs d'observation.

Le « Œil de Tigre » n'est pas ému pour si peu et il s'est attaqué, dès hier, aux conseillers municipaux.

## On prête à l'ex-isar Ferdinand l'intention de se remarier

London, 3 janvier. — Le « Daily Express »

reproduit une information de la « Wiener Zeitung », selon laquelle l'ex-isar Ferdinand de Bavière serait fiancé à une jeune fille de Vienna, Miss Bronx.

Miss Bronx est extrêmement riche.

Elle a de gros intérêts en Argentine, ses bijoux

sont les plus remarquables qui existent à Vienna, et ses collections font sensation dans l'ancienne capitale des Habsbourg.

Quant à Ferdinand, depuis son abdication,

il a vécu en Saxe-Cobourg, cultivant son jardin et en vendant les produits.

Le Président : Edouard HANNEMAN.

## L'arrivée à Cannes de membres de la Commission des Réparations

Cannes, 3 janvier. — Sir John Bradbury,

député et M. Mac Sadavan, secrétaire général de la Commission des réparations, sont arrivés ces après-midi. Ils ont été accueillis par M. Bernard, préfet; Monchet, sous-préfet, et Capron, maire de Cannes.

## LA CONFÉRENCE DU WASHINGTON

Le retour de la délégation anglaise n'est pas encore certain pour la date indiquée

Londres, 3 janvier. — L'agence Reuters publie l'information de la « Wiener Zeitung »

selon laquelle l'ex-isar Ferdinand de Bavière,

qui devait être présent à la conférence

de Paris, a été remplacé par M. Gouraud et M. Autran.

Le moment où le train s'arrêtait, on vit

Lord Curzon, ministre des Affaires étrangères

et Laroche, directeur adjoint des affaires politiques au ministère des Affaires étrangères; Massigli, secrétaire de la Conférence des ambassadeurs, et par M. Escobar et Brugière, de son cabinet.

Le Président du Conseil a été salué sur le quai de la gare par M. Marrard, ministre de l'Intérieur; Guislain, ministre de la Marine; Le Febvre, ministre de l'Agriculture; Dior, ministre des Travaux publics; Rio, sous-ministre d'Etat à la marine allemande; Daniellou, haut-commissaire à la propagation; le général Gouraud et M. Autran, président de la Seine.

L'ARRIVÉE DE LORD CURZON

Le moment où le train s'arrêtait, on vit

Lord Curzon, ministre des Affaires étrangères

et Laroche, directeur adjoint des affaires

politiques au ministère des Affaires étrangères

et Daniellou, haut-commissaire à la propaga-

nation; le général Gouraud et M. Autran,

président de la Seine.

Le moment où le train s'arrêtait, on vit

Lord Curzon, ministre des Affaires étrangères